



Projekt BODLUV wird neu aufgesetzt

Bern, 05.07.2017 - Bundesrat Guy Parmelin, Chef des VBS, hat den Bundesrat an seiner Sitzung vom 5. Juli 2017 informiert, dass das sistierte Projekt BODLUV2020 abgeschlossen wird. Gleichzeitig werden die Voraussetzungen geschaffen, das Projekt für die bodengestützte Luftverteidigung neu zu initiieren.

Bundesrat Guy Parmelin hat am 22. März 2016 das Projekt Bodengestützte Luftverteidigung (BODLUV2020) solange sistiert, bis ihm eine adäquate Gesamtübersicht der Luftverteidigung vorliegt. Inzwischen liegt diese Gesamtübersicht mit dem am 30. Mai 2017 veröffentlichten Bericht der Expertengruppe zur Evaluation und Beschaffung eines neuen Kampfflugzeugs vor. Zudem hat die Begleitgruppe zur Evaluation und Beschaffung eines neuen Kampfflugzeugs in einer ihrer Empfehlungen ausdrücklich gefordert, dass die Evaluation eines bodengestützten Systems der Luftverteidigung grösserer Reichweite neu begonnen werden soll.

Der Chef des VBS kommt mit seinem Entscheid der Empfehlung der Begleitgruppe nach, indem das sistierte Projekt BODLUV2020 umgehend auch formell abgeschlossen wird. Gleichzeitig werden die Voraussetzungen geschaffen, das Projekt für ein bodengestütztes System der Luftverteidigung grösserer Reichweite konzeptionell neu aufzusetzen; dies soll auf der Grundlage der im Bericht der Expertengruppe «Neues Kampfflugzeug» beschriebenen Eckwerte erfolgen.

Das VBS wird voraussichtlich noch in diesem Jahr dem Bundesrat einen Richtungsentscheid zur Erneuerung der Mittel zum Schutz des Luftraums vorschlagen. Ziel der nun beauftragten Vorarbeiten ist es, zu diesem Zeitpunkt und in Abhängigkeit des Richtungsentscheides das Projekt zur bodengestützten Luftverteidigung neu starten zu können.

Adresse für Rückfragen

Karin Suini
Sprecherin VBS
+41 58 464 50 86

Herausgeber

Der Bundesrat
<https://www.admin.ch/gov/de/start.html>

Generalsekretariat VBS
<http://www.vbs.admin.ch>

Gruppe Verteidigung
<http://www.vtg.admin.ch>

Letzte Änderung 20.04.2018

<https://www.admin.ch/content/gov/de/start/dokumentation/medienmitteilungen.msg-id-67443.html>